

## Information Nr. 36 an die Versicherten

11. Mai 2015

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Stiftungsrat hat an seiner Sitzung vom 4. Mai 2015 die Jahresrechnung 2014 der Personalvorsorge Swissport / PVS verabschiedet.

### Das Wichtigste auf einen Blick

- 115.4% Deckungsgrad per 31. Dezember 2014 und **115.7% per 31. März 2015**
- Tiefe Vermögensverwaltungskosten
- Informationsveranstaltungen an den Standorten Genève, Zürich (2x) und Basel
- Ausbildungsangebot zur 1. und 2. Säule im Anschluss an die Informationsveranstaltungen
- Wechsel im Stiftungsrat und in der Geschäftsführung

### Informationsveranstaltungen – Termine in GVA, ZRH und BSL

Der Stiftungsrat und die Geschäftsführung der PVS laden Sie herzlich ein, an einer der nachstehend aufgeführten Informationsveranstaltungen teilzunehmen. Wir präsentieren Ihnen die Jahresrechnung 2014 und beantworten Ihre Fragen zur Pensionskasse.

<b>Genève</b>	<b>Montag, 18. Mai 2015</b> , 15.00 Uhr	Salle de presse AIG
<b>Zürich</b>	<b>Dienstag, 26. Mai 2015</b> , 14.00 Uhr	Sitzungszimmer Herkules A2-456, Terminal 1, 2. Stock
<b>Zürich</b>	<b>Dienstag, 26. Mai 2015</b> , 16.00 Uhr	Board Room, 1. Stock, Chromos Gebäude
<b>Basel</b>	<b>Mittwoch, 27. Mai 2015</b> , 13.30 Uhr	Sitzungszimmer Geschäftsleitung BS, Flughafengebäude Schweizer Seite, 4. Stock

### Ausbildungsangebot im Anschluss an die Informationsveranstaltungen

Anschliessend an den Informationsteil beantworten wir 'ausgewählte Fragen' zur 1. & 2. Säule sowie aus Ihrem Versicherungsausweis. Gerne gehen wir auf Ihre persönlichen Fragen ein.

### Wahrnehmung der Stimmrechte

Seit 2015 sind Pensionskassen verpflichtet, ihre Stimmrechte an der Generalversammlung von börsennotierten Schweizer Aktiengesellschaften wahrzunehmen, wenn sie am Unternehmen direkt beteiligt sind. Die Personalvorsorge Swissport investiert ausschliesslich in indexierte Fonds und hält keine Anteile direkt. Sie verfügt deshalb über **keine** Stimmrechte.

### Jahresrechnung 2014

Der Stiftungsrat hat die Jahresrechnung 2014 an der Sitzung vom 4. Mai 2015 einstimmig genehmigt. Sie wurde durch die unabhängige Revisionsstelle KPMG AG, Zürich, revidiert. Die deutsche, französische und englische Fassung ist auf unserer Homepage unter [www.pv-swissport.ch](http://www.pv-swissport.ch) abrufbar. Aus Kostengründen verzichten wir erneut auf die Verteilung der gedruckten Fassung.

Die wichtigsten Zahlen des Geschäftsjahres 2014

	2014	Vorjahr
Aktivversicherte	3'452	3'509
Vorsorgekapital Aktive in Mio. CHF	423.6	426.0
Rentenbezüger (ohne Kinderrenten)	487	433
Rentendeckungskapital in Mio. CHF	230.1	206.0
Deckungsgrad am 31. Dezember	115.4%	113.0%
Anlageperformance	6.37%	6.31%
Verzinsung der Altersguthaben Aktive	3.75%	2%
Verzinsung des Rentendeckungskapitals	3%	3%
Technische Rückstellungen in Mio. CHF	13.0	10.6
Verwaltungskosten in Mio. CHF	1.0	1.0
Vermögensverwaltungskosten in Mio. CHF	1.6	1.8

Die gesamten **Vermögensverwaltungskosten** entsprechen **0.22%** (Vorjahr 0.24%) des Anlagevermögens. Damit gehört die PVS weiterhin zu jenen Pensionskassen mit **sehr tiefen Vermögensverwaltungskosten**. Die PVS investiert zu einem grossen Teil in indexierte Anlagen mit tiefen Verwaltungskosten und andererseits hat sie gemeinsam mit anderen durch die PFS verwalteten Pensionskassen mit grösseren Banken je einen Vermögensverwaltungsvertrag mit tiefen Gebühren aushandeln können. Das Gesamtvermögen aller beteiligten Pensionskassen bildet die Berechnungsgrundlage für diese Gebühren. Die Vermögen jeder einzelnen Pensionskasse werden getrennt geführt und ausschliesslich gemäss Weisung des jeweiligen Stiftungsrats investiert.

Die Buchwerteinbussen infolge der **Aufhebung der EURO-Untergrenze** von Mitte Januar 2015 konnte die PVS bis Ende März **vollständig ausgleichen**. Der Deckungsgrad per 31. März 2015 liegt somit leicht über dem Wert von Ende 2014.

### Wechsel im Stiftungsrat und in der Geschäftsführung

Philippe Crippa ist auf den 31. Dezember 2014 als Stiftungsrat zurückgetreten. Die Würdigung seiner Verdienste erfolgte in der Information Nr. 34 von Ende November 2014. Zu seinem Nachfolger haben die Versicherten des Arbeitsortes Genève Ralf Müller gewählt. Margrit Coimbra, langjähriges Stiftungsratsmitglied und Arbeitnehmervertreterin für den Arbeitsort Zürich, übernahm von Philippe Crippa das Amt als Vizepräsidentin.

Markus Staudenmaier ist auf die Sitzung vom 4. Mai 2015 altershalber als Geschäftsführer zurückgetreten. Er war seit Bestehen der PVS für die Stiftung tätig; zuerst als Kundenbetreuer und stellvertretender Geschäftsführer, ab 2009 als Geschäftsführer. Der Stiftungsrat hat Elisabeth Müller als neue Geschäftsführerin gewählt.

Der Stiftungsrat dankt Philippe Crippa und Markus Staudenmaier herzlich für ihren Einsatz zum Wohle der PVS und heisst Ralf Müller und Elisabeth Müller ebenso herzlich willkommen.

Den aktuellen, monatlich nachgeführten Deckungsgrad finden Sie stets auf unserer Homepage [www.pv-swissport.ch](http://www.pv-swissport.ch) unter 'Performance'.

Freundliche Grüsse

Für den Stiftungsrat der PVS



Peter Graf  
Präsident



Elisabeth Müller  
Geschäftsführerin



Markus Staudenmaier  
Geschäftsführer